

■【トピックス】
政権交代！



12月16日の衆議院の総選挙は、事前のマスコミの予想通り民主党の惨敗により政権がまた交代（自民党が奪還）する結果になりました。

民主党政権の3年間は、一言でいえば、迷走する3年間であったといえます。

その原因の一つが衆議院と参議院のねじれです。これが解消されない限り、安定した政権運営は望めません。新政権は、夏の参議院選挙までに結果を出すことが求められますね。

■【ビジネス・アイ】
労働契約法改正！

社長 「契約社員を正社員にしないといけないというふうに、法律が変わって聞いたんだけど？」

花野 「はい、そうですね。労働契約法という法律が改正されて、有期労働契約が反復して5年を超えた時は、従業員からの申出により、無期の労働契約に転換しなければならなくなりました」

社長 「という、1年更新の契約社員でも5年を超えた人は正社員にしないといけないんだね」

花野 「そういうことになります。ただし、この法律の施行日は、平成25年4月1日ですから、ここから数え始めて5年ですから、早く平成30年4月に最初の適用になります」

社長 「それは大変だ！工場の方じゃ繁忙期に期間工の人に手伝ってもらっているけど、全員、正社員で雇うとなると赤字になっちゃうよ」

花野 「まず、雇用期間の間に、空白期間が6ヶ月以上ある場合には、それ以前の期間は、5年の計算には含めません」

社長 「そうなの。それはちょっと微妙だなあ。すぐに現場に確認してみるよ」

花野 「それから、正社員に転換した場合の労働条件は、原則として契約社員のとときの条件と同じになります」

社長 「そうか。正社員になったからって、すぐに給料を上げないといけないという訳じゃないんだね」

花野 「格差が合理的であれば問題ありませんね」

社長 「さっそく社労士に相談して対策を検討するよ」

■【今月のキーワード】
労働契約法

この法律は、合理的な労働条件の決定や変更が円滑に行われることを通じて、労働者の保護を図りつつ、個別の労働関係の安定を図るために制定されました。すでに平成20年3月1日から施行されています。

今回、この法律の改正が行われ、平成25年4月1日から施行されます。改正のポイントは、①有期雇用契約から無期労働契約への転換、②「雇止め処理」の法定化、③不合理な労働条件の禁止の3点です。①は改正による影響が大きい項目です。

■【今月の1冊】

『新幹線お掃除の天使たち「世界一の現場力」はどう生まれたのか？』

遠藤 功 著

あさ出版 ￥1400

新幹線が東京駅のホームに入り乗客が降りた後、揃いの制服を着た女性が一列になって新幹線に乗り込みます。ここから彼女たちの仕事です。

7分間の「新幹線劇場」です。たった7分間で車両の掃除を終え新幹線に乗客を迎え入れます。「お掃除の天使」たちが現場に感動を呼び起こします。世界一の現場力がここにあります。



■【編集後記】

この冬は、寒さが例年より厳しく感じますが、自宅で飼っているインコのピーは元気です。家族みんなでメスだと思っていたピーちゃんですが、どうもメスのようです。最近、さかりがついているのか、言うことを聞いてくれません (><)

『経営のセカンド・オピニオン』vol. 70（毎月1日発行）

●定価：2,400円/年 ●発行日：2013.1.1 ●発行人：花野康成

●編集・発行：有限会社ビジネス・インスパイア

〒460-0003 名古屋市中区錦3丁目1番30号錦マルエムビル5F

TEL.052-205-6361 FAX.052-204-8808

<http://homepage3.nifty.com/binspire/>